

福島ロータリークラブ会報

【事務所】福島市栄町 5-1 ホテル辰巳屋 7F 【例会日】木曜日 12:30
 【TEL】024-524-1010 【FAX】024-524-1011 【mail】f-rotary@guitar.ocn.ne.jp info@f-rotary.com

RI 2015-16 のテーマ



世界へのプレゼントになろう

2015-16 RI 会長
K.R. ラビンドラン

本日の
プログラム

- ・新会員スピーチ みずほ銀行福島支店長 井上 賢司 会員
- ・地区セミナー報告 (ロータリー財団セミナー) 右近 八郎 会員

会長あいさつ

第8回会長挨拶

幡 研一 会長



先週はガバナー公式訪問でご苦労様でした。特に役員・理事を始め、クラブ協議会から参加された会員の皆様にあつては、長時間お疲れ様でした。翌日のガバナー歓迎晩さん会において酒井ガバナーも喜んでおられました。

さて新年度の開始に伴う各種行事もほぼ終了し、これからが福島ロータリークラブとしての活動をしなければなりません。クラブの重点事業として台北文湖RCとの友好クラブ締結については現在着々と準備が進んでおります。

もう一つの双子クラブであるフィリピンマリキナRCとの共同事業については台北の件が落ち着いてから始める予定です。また、青少年奉仕委員会では、RAC・IAC・福島RCによる三者合同新世代会議に加え、米山奨学生とIAC、RACの会員の交流の機会を作り、国際理解に努めたいと思います。

皆様のご協力をお願い致します。



例会次第

開会点鐘 幡 研一 会長
 ロータリーソング「それでこそロータリー」
 ソングリーダー 岩山知弘 会員



お客様並びに来訪ロータリアン紹介
 新会員入会式

東北電力(株)福島支店 執行役員 福島支店長
 林 隆壽 様(紹介…丹治正博 会員)



会長あいさつ 幡 研一 会長
 食 事



幹事報告 箱岩 偉 幹事
 各委員会報告

- 広報マルチメディア雑誌小委員会
「友」8月号紹介 糠澤修一 委員
- プログラム・ニコニコBOX小委員会
ニコニコBOX担当 佐藤武彦 委員



◎本日のプログラム

開会点鐘 幡 研一 会長

幹事報告

お知らせ

- 福島西RC、31日(月)の例会は理事会承認休会となっておりますのでお知らせ致します。
- その他のお知らせ
- 9月ロータリーレートのお知らせがきております。8月と同様、1ドル124円となります。
- 次週9月3日は17:30より辰巳屋にて阿久津PGを講師に迎え、新会員セミナーが開催されます。一般会員の方も受講可能ですのでお申し出下さい。

例会プログラムのご案内

9月10日(木) 12:30 ~ 辰巳屋

○新会員スピーチ (株)クリーンテック代表取締役 反後 太郎 会員
 *「友」紹介 * 血圧測定

9月17日(木) 12:30 ~ 辰巳屋

○新会員スピーチ 野村証券(株)福島支店長 野原 邦亮 会員

9月24日(木) 理事会承認休会

お客様並びに来訪ロータリアン紹介

● 来訪ロータリアン 呉竹 弘吉 様
(福島中央RC)

本日のプログラム①

新会員スピーチ

みずほ銀行福島支店長 井上 賢司 会員



只今ご紹介をいただきましたみずほ銀行福島支店、支店長の井上でございます。改めまして福島ロータリーに入会させていただき、ありがとうございます。

初めての地方転勤であり、妻1人、息子を2人東京に残し、単身赴任で福島に4月後半に着任いたしました。早、4か月が経ち、仕事に加え温泉やゴルフ等も福島の生活を存分に楽しませていただいております。転勤族であるものの、まだ数年はおりますので、どっぷり福島に漬かっていきたいと思っておりますので、是非お見知りおきいただき、仕事もロータリーの活動も、もちろん遊びもお付き合いさせていただければと思います。

本日はお時間をいただきましたので、あまり仕事の宣伝は抑えるようにとのお話もあり、大学時代や社会人となってから、私にとっての貴重な経験をご披露しつつ、自己紹介を兼ねてお話をさせていただきたいと思っております。

まず、初めに大学時代のことからお話させていただきます。

私は、学習院大学を1990年(平成2年)に卒業をしております。最近、やや国際キリスト教大学にお株をとられておりますが、学習院大学は皇族の方々が多くいらっしゃる大学とのイメージが強くおありになるのではないかと思います。

私が入学していた当時はピークで、ご卒業はされておりましたが、私の9学年上になられるのですが現皇太子であられる浩宮さま、また、2学年上に秋篠宮さま、3学年下に紀宮さまと、数多くの皇族の方々がおいでになりニュースに取り上げられることも多く、周囲には雑誌等で紹介されているご学友やお妃候補、また、多数のSP、マスコミの方々が常に校内におり、さほど大きな大学ではないのですが、大変にぎわっておりました。

皇族の方々がおいでになるから学習院大学に入学したわけではないのですが、折角なら私もどうか皇族方々とお近づきになりたいと思ひまして、皇太子殿下がOBでいらっしゃる音楽部に入部させていただきました。特に、そのころは殿下が積極的に演奏会へご参加いただけるということもあり、私同様に音楽経験者でない人たちもお近づきになりたい一心で入部したのも多く、200名を超える大所帯に膨れ上がっており、活況を呈しておりました。

ただ、音楽も大してできない私は、当然演奏会メンバーには選抜されず、大所帯になり運営が大変になったこともあり、演奏会や合宿等マネジメントをメインに活動することになり、音楽をほとんどやらない(できない?)音楽部員しないマネジメントの責任者になりました。(このころの経験が社会人としては、かなり役にたちましたが…)

逆にマネジメント責任者になりますと皇太子殿下が演奏会に参加される際には、宮内庁の方々やSPとの調整、そして、殿下ともお話をさせていただく機会も賜りました。最初は、得も言われぬオーラとSPから厳しい視線を感じ緊張しておりましたが、殿下は大変気さくにお話しいただけるぐらいまでになりました。

最近では、なかなかお会いさせていただく機会もなくなりましたが、皇族の方々を身近に感じた大変貴重な経験をさせていただきました。

そのような経験を経て、バブルの全盛期に社会人の一歩として当時の富士銀行に入行し、大企業を担当する営業部や本の街神保町をエリアとする九段支店、市場移転問題を抱えていた築地支店で課長や副支店長を経験させていただき、また、本部では政策保有株式の統括室長やディーリングルーム等にも在籍し、普通の銀行員と同じように様々な転勤をし、いろいろな経験をさせていただきました。

社会人でも大学時代同様なかなかできない、特別な経験をさせていただきました。

それは、日本興業銀行、第一勧業銀行、富士銀行の3行統合のプロジェクトチームへ召集されたことです。各行から7名ずつ召集されて、最年少ではありましたが日本では過去最大級の銀行大統合作業に携わることができました。

巨大銀行を3つ合併することに加え、さらにみずほ銀行とみずほコーポレート銀行という2つの銀行に分けるといった統合のスキームの検討、法令対応等に合わせ、事務や業務の統合に向けた作業の進捗管理、意見調整等、チェック項目が総計で数万件におよぶ気が遠くなるような仕事でした。

また、最も大変だったことが3行間の融合の難しさです。同じ業務や事柄を違う言葉で呼び、同じ手続きでも制定した背景や考え方が違うので、新たな考え方を整理、理解を得ながらの調整でしたので、非常に時間もかかり難航しました。

統合の際は、当然福島支店も統合したのですが、地方支店では珍しく3行がすべてあったこともあり、3行の福島支店の統合がなされ、1年間で数回支店長が変

わるといった人事も行われ、ご迷惑をおかけいたしました。

さらに、やっとの思いで統合の日を迎え、異動できるかなあと考えていた2002年4月1日、皆様にも多大なご迷惑をおかけした250万件以上のシステム障害が発生し、お客様や支店、関係省庁との対応で、その後数カ月間にわたり対応をさせていただく日々が続きました。

私は最年少でもあり、大したことはしておりませんが、経済情勢を把握し、経営者の考えをじかに聴き、関係省庁や行内を調整していくといった、非常に貴重な経験をさせていただきました。

改めて銀行は、法人個人の方々に支えられ、生活に根差し、公的要素を持ち、責任の重大さを痛感いたしました。以降従来以上に、銀行としての使命と重い責任を再認識できたことは貴重な経験となりました。

このような経験談をお話して参りましたが、なかなかこれだけのことで、私のことを理解していただくことは無理だと思っております。まずは、学習院卒で、3行統合をやっていた、体のかいみずほの井上だなどらの印象を持っていただければ幸いです。今後、時間の許す限りロータリーの活動にも参加をさせていただき、少しずつご理解をいただけるよう努力してまいります。

最後に、少し宣伝じみておりますが、今、みずほ銀行は更なるお客さまの利便性向上のため、「ONE MIZUHO」というフレーズを合言葉に、証券、信託等のみずほグループが一体となり、入り口はワンストップで対応ができる体制を整えております。

通常のご預金や貸出等の銀行業務に加え、資産承継や事業承継、遺言、従業員教育面でのコンサルティング、多くのお取引様とのビジネスのマッチング等、あらゆるお悩みやご相談にも何らかの形でサポートさせていただくような体制も整えております。

また、銀行には山のような情報がござい、個人情報等お客さまの情報はお渡しすることはできませんが、様々な経営ノウハウやマーケット動向等、多数ご用意がござい、ご活用いただければ必ずや皆様のお役に立てると思っております。

みずほ銀行の行動規範は、①お客さま第一 ②変革への挑戦 ③チームワーク ④スピード ⑤情熱です。各項目を大切に、中でも⑤番目に申し上げた『情熱』・福島への貢献という情熱を強く持ち続けて、行動していく所存です。

このロータリーの会員さまをはじめ、福島のために働き、少しでもお役に立てるよう努力して参りますので、ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

本日のプログラム②

2015-16年度 第2530地区

ロータリー財団補助金セミナー 参加報告

右近 八郎 会員



2015年8月1日(土)13:00より、南東北総合卸センター協同組合会館1階にて、標記セミナーが開催され、参加しましたので報告します。当クラブからはクラブロータリー財団委員会の

氏川守義副委員長と右近(委員長)が参加しました。

当日は、酒井ガバナー、佐久間ガバナーエレクトをはじめとして、各クラブよりロータリー財団担当の会員が参集しました。ガバナー挨拶などに続き、地区のロータリー財団委員会の各委員長より、

- ・ロータリー財団について
- ・資金推進について
- ・ロータリー奨学生について
- ・財団資金管理について
- ・地区補助金、グローバル補助金について

それぞれ報告があり、質疑応答の後、閉会しました。

内容は、例年同様のものでしたが、橋本ロータリー財団委員会委員長の活動方針として、財団への寄付活動(収入活動)に加えて、本年度はロータリー財団の補助金獲得(支出活動)に力を入れたいとの方針が示されました。

ロータリー財団への寄付として

1. 一人当たり年間150ドルの年次寄付
2. 一人当たり年間20ドルをポリオプラスに寄付
3. 年間1000ドルを寄付するポール・ハリス・ソサイアティ(PHS)を推進

ロータリー財団の補助金について

1. 全クラブ地区補助金申請
2. 地区補助金によるロータリー財団奨学生2名推薦
3. 年5クラブ以上のグローバル補助金申請
4. グローバル補助金による奨学生1名以上の推薦
5. グローバル補助金による短期職業研修チームの受け入れ、派遣

となっています。

地区方針は遠大な数値目標になっていますが、補助金に関する手続き自体はWEBベースで本質的には簡潔なものです。必要書類に関しては、地区委員会に遠慮なく相談していただければ、とのこと。しかしながら、どのようなプロジェクトを立ち上げるかというのが本質的な課題であり、各クラブの創意工夫が求められるところです。

次回の地区主催の補助金セミナーは、11月28日(土)に開催予定となっていますのでご承知ください。

委員会報告

「友」8月号のご紹介

糠澤 修一 委員



【注目記事】

●横組み P3「RI 会長メッセージ」

「最高でなければ良いとはいえない」

ラビンドラン会長は、レゴ社の創業者が息子に教えた品質の大切さについて話を例に挙げ、「ロータリーが提供する製品は何でしょうか」と、ロータリアンに問いかけています。会長は「教育、水、保健、平和、希望、そして人生そのものです」と述べ、「私たちの仕事は『最高でなければ良いとは言えない』のです。世界へのプレゼントになるために最善を尽くすことを、どうか忘れないでください」と呼びかけています。

●横組み P6「ロータリーとは」

ロータリーの誕生とその成長／日本のロータリー

●横組み P22-23「心は共に 東日本大震災」

2011年3月11日。あの日から4年になりますが、復興はまだ途上。具体的な支援と寄り添う心は続いています。

●縦組み P13「友愛の広場」

「明治天皇、昭和天皇の御製」金沢香林坊RC 中川可能作会員

ニコニコBOX報告 〈報告〉佐藤 武彦 委員

糠澤 修一 会員

酷暑から一転「異常低温注意報」—私共福島テレビの家庭菜園クラブとしても秋野菜の種蒔きの日時をいつにするか苦慮しております。会員各位には体調管理に十分注意くださいますよう!!

幡 研一 会長

- ①林 隆壽会員の入会を歓迎して
- ②井上賢司会員のスピーチを楽しみにして
- ③セミナー報告、『友』紹介ありがとうございます。

安斎 圭一 会員

急に涼しくなっていました。皆様の健康を祈念して。

丹治 正博 会員

林 隆壽会員のご入会を心より歓迎します。

私のひとこと

菅沼 裕 会員



私の業界で最近多くなってきたものにユニバーサルデザインがあります。オフィスの多様化や施設を使用する方の高齢化などが理由と

されています。

【ユニバーサルデザインの定義は】

(1) どんな人でも公平に使える (2) 使う上で柔軟性がある (3) 使い方が簡単 (4) 必要な情報がすぐに分かる (5) うっかりミスを許容できる (6) 身体への過度な負担がない (7) 利用のための空間の確保と7つほどあります。

例えばポンプ式シャンプーはポンプの上部と横にスリットがあり触れるだけで判別できる簡単さ。電気ポットなどに使われているマグネット式コンセントはコードに足を引っ掛けてもすぐに外れ、熱湯で火傷をするといった事故を防ぐ安全への工夫。斜めドラム式洗濯機は、身長の小さな方でも出し入れが楽にできるなど、他にも沢山ありますね。

私自身もユニバーサルデザインのように「公平で柔軟」「ミスを許容できる懐の深さ」を持てるようになりたいものだと思っています。

新会員入会式

東北電力㈱福島支店 執行役員
福島支店長

はやし りゅうじゅ
林 隆壽 様

(紹介…丹治正博 会員)



生年月日／
昭和30年5月22日(60歳)
家族構成／妻・息子
※現在単身赴任

趣味など／ゴルフ・ウォーキング

※平成22年6月～平成24年6月まで、浪江ロータリークラブに所属されていました。

本日のニコニコBOX投入額 24件 ¥47,000 累計 ¥548,000

五阿弥宏安 会員

欠席が続いて申し訳ありません。

安藤 錬雄 会員

東北電力、林会員の入会を心から歓迎致します。

箱岩 偉 幹事

皆様の例会ご出席に感謝して。林隆壽様のご入会を心より歓迎致します。井上賢司会員スピーチを楽しみにしております。

他に／江刺家宏樹／野原邦亮／土屋敦雄／菅野晴隆／霧丸直久／信国一郎／今井 康／古俣 猛／浦部 博／白岩康夫／増子 勉／藤井高志／相良元章／松浦敬裕／坪井大雄／田沼紀美子／山内 功